

Intervención de la diputada Beatriz Mojica Morga, sobre el tema: “El cuidado de las niñas y los niños en la condición de emergencia en la que se encuentra Acapulco derivado del Huaracan Otis”.

La presidenta:

En desahogo del inciso “e” del punto número seis del Orden del Día, se concede el uso de la palabra a la diputada Beatriz Mojica Morga, hasta por un tiempo de diez minutos.

La diputada Beatriz Mojica Morga:

Con su venia, diputada presidenta.

Diputados y diputadas.

Amigas, amigos guerrerenses que nos siguen en las redes sociales.

Antes que nada, yo quiero hacer un reconocimiento y toda nuestra solidaridad al pueblo de Acapulco, lo que estamos viviendo es de

dimensiones extraordinarias, no había vivido un fenómeno de este tipo Acapulco, hemos sufrido muchos fenómenos naturales en Guerrero, vivimos el Paulina, lo más grave los últimos el Ingrid y Manuel que destruyó también parte del Estado.

Pero lo que sucedió en Acapulco es no hay palabras no hay un punto en donde pueda uno acudir y que no haya algún daño en su casa de otras dimensiones, así que toda nuestra solidaridad con el pueblo de Acapulco a quienes hemos estado acompañando desde los primeros momentos en varias acciones.

También yo quiero agradecer a todas y todos los diputados de todos los partidos que se han solidarizado con

nosotros, que han acudido llevando despensa, llevando comedores, ayudando con brigadas, acompañándonos en el territorio creo que eso es muy valioso y esto es lo que el pueblo de Acapulco requiere.

Me da mucha tristeza escuchar aquí, lo que hemos escuchado el día de hoy son reclamos, que si el presupuesto, que si aquello y eso es importante, pero yo quisiera que dimensionáramos y también que recordáramos como es la atención a los desastres naturales porque llevamos 15 días y que si no cumplimos 15 días, ya he perdido incluso la noción del tiempo porque me he dedicado a atender mi distrito.

Yo sí puedo decirles que he acudido a todas y cada una de las colonias del distrito que hemos y cada vez que tenemos una de la peor de las necesidades que hay por cierto que hay que estar haciendo, ya que se creó en este Congreso de ir haciendo lo que nos corresponde una de las cosas que nos tiene que corresponder al Congreso es revisar

todas las leyes que tienen que ver con la obra pública, que tienen que ver con la protección civil, que tienen que ver con el atlas de riesgo porque tenemos que darle a Acapulco y a nuestro Estado otro sistema que pueda hacer frente a estos desastres que vamos a estar viendo probablemente ya más constantemente.

Podemos discutir si estábamos preparados, creo que hoy estamos aquí la discusión en torno al presupuesto, el presupuesto ya se discutió en lo general, pero hay una reserva específica de Morena que se van a discutir en lo particular hasta el día de mañana, es decir mañana habremos de ver esa parte.

Pero nuestro presidente Andrés Manuel ha dicho algo muy concreto en el caso de Acapulco no hay límites en el presupuesto se harán todas las adecuaciones necesarias y creo que eso es importante, porque yo recuerdo perfectamente cuando fue el Ingrid y Manuel, para entrar a Acapulco duramos tres días, no

podíamos entrar a Acapulco, la carretera estaba destrozada.

Hoy vinieron grupos especiales y se logró el paso el mismo día el miércoles se pudo entrar a Acapulco y pudimos empezar a recibir la primera ayuda y fue muy valiosa y nunca antes en este Estado se habían visto filas y filas de trabajadores de la CFE que vinieron a levantar cada uno de los casi 12 mil postes que se cayeron.

Porque aquí dijeron algo que tienen razón, casi en cada cuadra hay un poste caído, levantar esto en 15 días compañeros es una proeza, debemos de reconocer a los trabajadores de la CFE que no han dormido para lograr hacer esa cuestión.

Otro tema que les quiero poner en diferencia entre lo que era el Fonden y lo que existe hoy, hay un nuevo modelo de atención en el que no hay límites presupuestales esa es la diferencia, si estuviéramos en un tema del Fonden apenas sí a 15 días estaríamos haciéndose la declaratoria

y entonces apenas si estaría empezando el censo, apenas sí como lo que acabamos de ver que son dos municipios que, si se mantiene la declaratoria y otros no, apenas tendríamos ese reporte.

Y a partir de este reporte es que el Fonden accionaría el censo, es decir tendríamos ya 15 días de retraso, lo que hizo el presidente es algo muy valioso, desde el primer día ordenó que vinieran todos los servidores de la nación a iniciar el censo y saben que aquí están durmiendo esos hombres y mujeres aquí en Chilpancingo, todos los días viajan a Acapulco porque no hay donde quedarse en Acapulco.

Eso es algo de verdad muy valioso y extraordinario porque también no hay alimentos allá no por el huracán, sino por los saqueos que hubo en las tiendas y en ese sentido hay que ir y venir todos los días esos hombres y mujeres que están haciendo el censo que a 15 días ya prácticamente están en gran avance y ya se están recibiendo los primeros apoyos.

En el Ingrid y Manuel, los primeros apoyos se empezaron a recibir casi un mes después, eso es una gran diferencia y uno puede decir que en el primer momento los 8 mil pesos que va a recibir cada familia los próximos días puede ser que en un día, cual es otra gran diferencia que si estuviéramos en el Fonden solo serían censadas las personas que tienen daños medios y mayores, quedarían fuera casi más del 50 por ciento de los acapulqueños si existiera el modelo anterior.

Hoy con el modelo actual van a ser censadas, están siendo censadas alrededor de 250 mil casas que hay en Acapulco, no habrá distinción entre los departamentos, las colonias altas, los departamentos, las zonas bajas, todos van a ser censados y todos tendrán un apoyo alimentario.

Hemos visto desde el primer día también a nuestra gobernadora Evelyn Salgado que va a ser la responsable junto con la secretaria de gobernación de la reconstrucción

trabajando intensamente pudiendo hacer estos enlaces.

Sólo quiero hacerles la dimensión de lo que implica la atención de la emergencia porque en esa etapa estamos, la atención de la emergencia es lo que presentó el presidente como recursos inmediatos, es decir los apoyos a las familias, el apoyo alimentario, los apoyos a los hoteles, todos estos 20 puntos que ya están llevándose a cabo los adelantos de los problemas.

Pero eso es la emergencia y también en uno de esos puntos dice muy claramente a partir de eso pasaremos a la reconstrucción y quiero recordarles ya lo dijo aquí el diputado Jacinto, que para la reconstrucción del Ingrid y Manuel, se aprobaron 67 mil millones de pesos, solamente se ejerció la mitad porque nunca ahí siguen esperándose las casas nunca llegaron.

Pero más allá de eso fue el monto de la reconstrucción, y el monto de la reconstrucción no lo tenemos todavía

por una simple y sencilla razón en estos momentos, en estos municipios están trabajando y tienen que estar trabajando y ahí podemos contribuir los diputados, se están haciendo las revisiones para hacer los cálculos de los daños, porque ahorita lo urgente era atender la emergencia darle de comer a la gente, proporcionarles luz, darles agua, estamos todos tendremos que estar reportando donde hace falta y contribuir.

Nosotros estamos contribuyendo yo en lo personal en donde hace falta y allá vamos a entregar unas despensas todo eso, eso es lo que podemos hacer en la emergencia compañeras y compañeros, pero viene lo más importante y ahí si hago un llamado a todas y todos, contribuyamos en la reconstrucción, esta comisión que se armó en este Congreso pídanlo, todos los diputados tenemos que decir donde se cayó un puente, donde se cayó una escuela.

Hagamos eso que nosotros conocemos y presentémoslo al

gobierno estatal para decir que no se nos quede nada sin ser visibilizado de ser lo que tiene que ser la reconstrucción yo creo que esto será una gran tarea que la comisión que se creó en este Congreso puede hacer.

La Presidenta:

Diputada....

La diputada Beatriz Mojica Morga:

Diputada deme dos minutos para terminar. ...

La Presidenta:

Diputada acepta la(falta de audio)

La diputada Flor Añorve Ocampo:

Y ya le queda un minuto para terminar, si se trata de registrar temas y no abordamos bueno hay que revisar.

La diputada Beatriz Mojica Morga:

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Martes 7 Noviembre 2023

Estoy en este tema porque tiene que ver con las niñas y niños la reconstrucción.

La diputada Flor Añorve Ocampo:

Los niños y niñas son los más invisibilizados.

La diputada Beatriz Mojica Morga:

Y porque tiene que ver con esto, porque fíjense que en la comisión de niñas y niños es plural porque están todos los diputados de todos los partidos, no nos dedicamos a estar discutiendo que el presupuesto va a llegar o no va a llegar, le hemos presentado ya a este Congreso un programa muy emergente, muy específico con Liconsa y que ya está en el territorio ya no se echa a andar y que tiene que ver ya hemos notificado que tiene que ver que se dote de leche a las niñas y niños, ya hemos notificado a Liconsa que esto más adelante sea gratuito, que esto sea una de las acciones emergentes y se está haciendo ya en el territorio

visitando todas y cada una de las colonias.

Yo quiero llamar la atención a la atención de las niñas y niños porque tiene que ver con la reconstrucción a que podamos ponerle mucha atención a que se agilicen los trabajos en su momento.....

La Presidenta:

Diputada le solicito amablemente pueda concluir su tiempo ha terminado.

La diputada Beatriz Mojica Morga:

De la reconstrucción de todas las escuelas, de todos los espacios de las niñas y niños y hacer un llamado muy especial con todo cariño y responsabilidad a los acapulqueños a que evitemos las quemadas, las quemadas que se están dando en las calles de la basura, de muchas cosas, porque estamos afectando a nuestras niñas y niños.

Tenemos también que poner desde la sociedad civil esa parte, hay muchas cosas que podemos estar discutiendo estamos abocados en eso decirles, pero yo los invito a que dejemos las discusiones estériles, todo lo que podamos contribuir en un pequeño espacio en una pequeña acción en el territorio, es lo que en estos momentos necesita Acapulco y el pueblo acapulqueño más allá de partidos lo va a agradecer porque las necesidades son muchas y requiere del esfuerzo de todas y todos, sin lugar a dudas.

Muchas gracias, diputada.